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馬老濠江公祭 各界哀悼
習近平李克強等獻花圈致哀 杜青林致悼詞

香港文匯報訊（記者 王海濤、施虹羽 澳門報道）前全國

政協副主席馬萬祺先生公祭儀式昨日在澳門綜藝館舉行，多

位國家領導人及澳門各界人士出席致哀，送別馬老。治喪委

員會主任、全國政協副主席杜青林致悼詞，盛讚馬萬祺先生

愛國愛澳的一生，評價他的逝世是國家及澳門的重大損失。

儀式結束後，馬萬祺的遺體安葬氹仔孝思墓園。

令計劃張慶黎拜祭 何厚鏵崔世安王光亞等扶靈
習近平、李克強等國家領導人以及江澤民、胡錦濤等前國家領導人致送

花圈，向馬萬祺先生辭世表示哀悼。全國政協副主席、中央統戰部部長令計
劃、全國政協副主席兼秘書長張慶黎等前來拜祭。全國政協副主席何厚鏵、
澳門特首崔世安、港澳辦主任王光亞、澳門中聯辦主任李剛，以及孫懷山、
許光任、賀一誠、許世元、劉焯華和李成俊等為馬萬祺靈柩扶靈出殯。
昨日上午9時，馬萬祺先生公祭儀式在澳門綜藝館隆重舉行，儀式由全
國政協副主席何厚鏵主持，並由澳門中聯辦主任李剛宣讀發來唁電、唁函
及致送花圈的主要名單，表示哀悼和慰問的黨和國家領導人包括：習近
平、李克強、張德江、俞正聲、劉雲山、王岐山、張高麗等70餘人，表示
哀悼和慰問的前國家領導人還有：江澤民、胡錦濤、李鵬、萬里、喬石、
朱鎔基、李瑞環、吳邦國、溫家寶等100餘人。

另外，各民主黨派、中共中央辦公廳、全國人大常委會、國務院辦公
廳、全國政協辦公廳、中央組織部、統戰部、公安部、商務部、國務院
港澳辦、國家旅遊局、體育總局等機構也紛紛發來唁電、唁函或致送花
圈。

靈柩蓋國旗 澳回歸後最高規格葬禮
中共中央書記處書記、馬萬祺先生治喪委員會主任杜青林致悼詞。他表

示，馬萬祺先生是著名的愛國人士，中國共產黨的親密朋友。從青年時代
起，馬老就積極投身愛國事業，為支持內地抗戰，迎接新中國誕生，做了
大量有益的工作。澳門回歸祖國前，他堅決擁護鄧小平提出的「一國兩
制」偉大構想，衷心擁護中央對澳門的方針政策。回歸後，馬老運用自己
的社會影響力，全力支持特區政府及行政長官依法施政，為澳門的繁榮穩
定做出新的貢獻。
杜青林在悼詞中還指出，馬萬祺先生的一生是愛國的一生、奮鬥的一生

和奉獻的一生。他的去世是澳門的重大損失，也是國家的重大損失，馬老
的愛國精神和胸襟品格永遠值得人民尊重。
之後，出席馬萬祺先生公祭儀式的親屬及各界友好，懷着沉痛的心情，

瞻仰馬萬祺先生遺容。工作人員將靈柩封棺，並由4名國旗手將五星紅旗
覆蓋在馬老的棺木上，這也是澳門回歸祖國以來最高規格的葬禮儀式。
昨日下午，馬萬祺先生遺體安葬位於澳門離島氹仔的孝思墳場。
馬萬祺先生因病於5月26日晚上6時在北京逝世，遺體於29日從北京運

抵澳門。

■■工作人員將靈柩工作人員將靈柩
封棺並蓋上國旗封棺並蓋上國旗。。

■何厚鏵、崔世安、孫懷山、王光亞、李剛、許光任、賀一誠、許世元、
劉焯華和李成俊共10人扶靈。

■杜青林、令計劃出席馬萬祺先生公祭儀式

■國家領導人習近平、李克強、張德江等送來花圈致哀。
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香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）身兼
西九管理局主席
的政務司司長林
鄭月娥（圖），
早前曾指西九文
化區第三期興建
與否要視乎藝術
發展程度。她昨日
強調一定會建設第三
期，但需要考慮建設時
間，重申西九仍是完整的大型文化項目，40
公頃海濱用地亦會按原定計劃發展成文化區。
她又解釋「藝術發展」非指文化藝術表演者的
水平，而是本港在文化硬件和軟件方面的整體
發展。
林鄭月娥早前在立法會監察西九文化區計劃

推行情況聯合小組委員會上表示，西九現存的
237億元只足以應付首兩期設施，是否興建第
三期要視乎本港藝術發展情況，有文化界人士
質疑其說法本末倒置。她昨日出席一活動後強
調一定會建設第三期項目，但時間是需要考慮
的因素，亦會在完成首批一些項目後作檢討，
內容包括本港文化發展及公共資源運用。她重
申，西九仍然是完整的大型文化項目，40公
頃海濱用地亦會按原定計劃發展成文化區，
「政府對於這個文化區的發展是有承擔的。」

「藝術發展」指文化軟硬件
林鄭月娥又解釋早前說的「藝術發展」，並
非指本港的文化藝術表演者的水平，而是指本
港整體在文化硬件和軟件方面的發展。她表
示，硬件是西九整體發展要與本港其他文化藝

術設施的發展配合；軟件則是教育、培訓及培養觀眾
群，希望作為文化政策統籌部門的民政事務局會在文化
軟件作推動，包括在學校加強文化藝術教育方面多做功
夫。
她表示，其言論並非對於本港文化藝術有任何貶低的

意思，希望這不是一個誤解，「可能在立法會的場合，
有時候三分鐘、兩分鐘的發言，所以都未有足夠時間可
以詳細交代。所以希望各位文化界的朋友，聽到我的解
釋都會放心。」

啟事
今日端午節公眾假期，公務員專版停刊一期。6月9日（下

星期一）照常刊出，敬希垂注。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）昨日是「國際兒童
節」，勞工及福利局局長張建宗昨日發表題為〈國
際兒童節隨想〉的網誌，簡述當局近期推出多項關
顧兒童和青年政策，其中低收入在職家庭津貼將有
達188,000名兒童和青少年受惠，政府每年開支約31
億元。他衷心盼望立法會財務委員會能於7月休會前
批准有關前期籌備撥款，讓津貼可於明年第四季推
出。

年涉31億 趕及明年末季推
張建宗昨在網誌上表示，當局籌劃中的低收入在職

家庭津貼，是重要的政策工具，旨在紓緩在職貧窮家
庭的經濟負擔，特別是關顧這些家庭的兒童和青年，
透過津貼為他們提供適切的支援，促進向上流動。他

預計有204,000個住戶受惠，受惠人數達714,000，其
中超過188,000名是兒童和青少年，整個計劃每年須
支付的津貼總額約31億元。他衷心盼望立法會財務
委員會能於7月休會前批准有關前期籌備撥款，以便
此重大的改善民生工程能於明年第四季推出。
張建宗又提到近年興起的「贏在起跑線」形容詞，

指社會經常討論政府應怎樣幫助弱勢兒童不會輸在起
跑線，但人生的長跑絕對不是由一條所謂起跑線決定
未來，而是在人生不同階段努力和奮鬥，每個人都是
可造之材。
他分享政府近年以扶助弱勢家庭兒童長遠發展為中

心的政策，除了低收入在職家庭津貼，政府於2008
年成立「兒童發展基金」，讓基層兒童擴闊眼界和規
劃未來，至今已推出四批共61個計劃，以及7個校本

模式試行計劃，共惠及6,000多名基層青少年。政府
在今個財政年度亦為基金預留額外3億元撥款，確保
基金可持續發展。

注資4億予攜手扶弱基金
張建宗表示，當局在新財政年度會額外投放2,180
萬元，加強鄰里支援幼兒照顧計劃和為6歲至12歲兒
童提供的課餘託管服務。政府除就鄰里支援幼兒照顧
計劃增加社區保姆服務名額，亦會把服務對象的年齡
上限由6歲以下增至9歲以下。而課餘託管服務方
面，將延長中心服務時間，並增加減免收費的服務名
額。當局亦將向攜手扶弱基金注資4億元，其中2億
元專款將會用作配對資金，鼓勵跨界別協作，為基層
家庭中小學生推行更多課餘學習及支援項目。

迎世盃論波經 曾德成宣「不賭波」 紓解九東「路難行」
陳茂波倡「高架單軌」香港文匯報訊（記者 羅繼盛）四年

一度的世界盃賽事即將展開，民政事務
局局長曾德成昨日以〈萬眾期待世界
盃〉為題撰寫隨筆，除了與公眾大談波
經，又宣揚「不賭波」訊息，近期展開
歷來最大規模的反賭波宣傳運動，並會
加強推廣及治療輔導服務。
曾德成昨在《局長隨筆》大談波經，
指主辦國巴西曾5次贏得冠軍，而過往
凡在南美洲舉辦世界盃，都是由南美國
家得勝，但足球始終離不開「波是圓
的」的道理。他在隨筆上又分享早前到
一間中學參觀、由前曼聯神射手約基領
導的足球訓練課，並上載他與約基和同
學們的合照。他形容在場同學十分投
入，興高采烈，部分腳法更不錯。

活動逾百掀最大反賭宣傳
而世界盃有助推廣足球運動、表揚體
育精神及宣傳種族共融，但也可能掀起
賭風。他指出，近年不法賭波集團用盡
方法經營，今年民政事務局、各區民政
事務處聯同警方、平和基金及超過70個

社會及青少年服務團體及學校亦已經準
備就緒，積極推廣健康足球風氣，宣傳
沉迷賭博的禍害。他們以「睇波不賭
波、健康齊踢波」為口號，推展全港和
地區性的宣傳活動，合共有超過100項
活動，為歷來最大規模的反賭波宣傳運
動。
他表示，電視台及電台自今年4月已

開始播放有關宣傳短片，6月至7月會舉
行大型展覽及比賽；並且透過「警訊」
節目、電子及印刷媒體及互聯網宣傳訊
息。而在世界盃比賽期間，獲平和基金
資助的四個治療及輔導中心會針對性加
強推廣及治療輔導服務，特別是求助熱
線電話（1834633）的支援。
曾德成補充，地區撲滅罪行委員會和

區議會亦會在地區層面上加強合作，例
如支持平和基金資助團體參與地區的相
關活動，派發宣傳品等。平和基金亦會
為學校及社福團體提供資助，在各學校
及地區舉辦各種活動。政府亦聯同警方
及飲食業商會向酒吧食肆派發，以及於
地區主要設施展示及派發宣傳品。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）發
展局局長陳茂波表示，為了解決「路
難行」的情況，起動九龍東辦事處於
2012年中成立時已展開「起動『易
行』九龍東」的工作，至今完成了24
項短期交通改善工程、檢討了41個交
通燈控路口並作出相應改善。他指
出，未來會繼續加強九龍東的連繫；
長遠而言，則要克服區內有限的道路
空間以應付大幅增加的交通需求，建
議採用「高架單軌鐵路環保連接系
統」，並配以其他路面交通模式來加
強區內的連繫。

網誌談起動「易行」九龍東
陳茂波昨日以〈起動「易行」九龍

東〉為題在網誌撰文，表示香港地少
人多、市區街道狹窄，各種人車相爭
的情況可能比外國的大都會更複雜。
他說，港府銳意將九龍東這個舊工業
區轉型為一個新的商業區，但改善行

人通道環境和道路交通問題是一項大
挑戰，因為在轉型期間，現有的工業
大廈內仍有很多貨物裝卸活動，貨車
進出必不可少，也使到區內的路面情
況比其他商業區更複雜。
陳茂波說，為了要扭轉這個「路難

行」情況，起動九龍東辦事處於
2012年中成立時已展開「起動『易
行』九龍東」的工作，兩年間完成了
24項短期交通改善工程、檢討了41
個交通燈控路口並作出相應改善。除
了短期措施外，正積極研究發展長遠
而全面的行人網絡，例如上周初公布
了「九龍灣商貿區行人環境改善可行
性研究」第三階段公眾參與，提出了
具體的中長期行人連接網絡建議。
陳茂波續說，長遠而言，要克服區

內有限的道路空間以應付大幅增加的
交通需求，建議採用「高架單軌鐵路
環保連接系統」，並配以其他路面交
通模式來加強區內的連繫。


